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今日潍坊

金融

政协委员蔡绪旺谈中小企业融资：

加加强强企企业业自自身身建建设设
寻寻求求多多种种融融资资渠渠道道

齐鲁晚报：本次政协会议有
很多提案是关于中小企业融资
难的，那么中小企业为何处于融
资难困境？您能谈谈吗？

蔡绪旺：从民营企业自身来
看一是抗风险能力差，很多民营
企业经营不稳定，企业产品的附
加值低。二是缺乏健全的财务制
度。三是信用缺失。四是缺少品
牌。五是缺少文化。

从外部原因来看，第一，银行
最希望的就是民营企业贷款时
以房产、土地作为抵押，但不少民
营企业房产、土地已经抵押，办公
场所或工厂只是通过租赁而来，
并没有房产、土地作为抵押物。

第二，需要担保或联保，但你
平时不多和其它优秀的企业互
动、交流，别的企业对你的企业就
缺乏认识，就不信任你的企业。当
你企业用款时，其它企业就不敢
给你担保，就形成不了担保或联
保。

第三，国家出台多项政策大
力推进民营企业股权质押、知识
产权质押，但并未出台有效的奖
励办法。政策难以真正落实到位，
给人以望梅止渴的感觉。同时银

行觉得民营企业通过股权质押，
知识产权质押的方式贷款风险
太大，所以往往是雷声大、雨点
小，成效不大。

齐鲁晚报：那么如何来破解
融资难这个问题，您有什么看法？

蔡绪旺：民营企业要想融到
资，要讲究方式方法。要加强企业
自身建设，还要寻求多种融资渠
道。

企业要想融到资，好的“内
功”是必不可少的，即企业的自身
建设很重要。要加强企业诚信建
设。银行等金融组织喜欢什么样
的企业？愿意放款给什么样的企
业？那就是讲诚信的企业。诚信是
企业发展之根，诚信是企业发展
之本，诚信是企业的第一生命，只
有讲诚信的企业才能得到银行
和其它新兴金融组织的认可和
贷款支持，只有讲诚信的企业才
能永续发展。为什么这么说，那是
因为银行等金融组织也是企业，
它们放款的前提是得确保钱能
够收回来，银行才能收益，才能发
展。如果它们放出款去收不回来，
那以后还会放款吗？所以，做诚信

企业很重要。
要加强企业品牌建设。什么

是品牌？品牌简单地讲是指消费
者对产品及产品系列的认知程
度。品牌是构成企业核心竞争力
的关键因素，企业在产品、科研、
质量、价格、服务等要素方面的
竞争，最终表现为品牌竞争。

要选择国家支持的阳光产
业。企业要选择国家支持的产业
和项目发展，比如说国家支持的
八大高新技术领域(电子信息技
术、生物与新医药技术、航空航
天技术、新材料技术、技术服务
业、新能源及节能技术、资源与
环境技术、高新技术改造传统
产业)，涉足这些产业可以享受
国家税收优惠政策，地方政府
也会给以政策支持，同时对于
提升企业自身实力和知名度也
大有好处。

要积极寻求融资新渠道。
民营企业要想融到资，还要拓
宽融资渠道。民营企业要想发
展，光靠自己的资金积累不
行，要在需要钱时借钱，借鸡
生蛋，输入外部血液。

齐鲁晚报：潍坊为了破
解融资难，涌现了一批小额贷

款公司，您作为小额贷款行业
协会的会长，怎么看待其未来
的发展？

蔡绪旺：小额贷款公司能汇
集民间闲散资金、规范民间资
本，促进民间融资健康发展，有
利于民间融资组织、融资方式规
范与创新，有利于加强民间融资
监管，引导民间资本合理流动，
维护地方金融稳定，为地方金融
创造良好的发展环境。

我想谈一下潍坊市小额贷
款公司的情况。潍坊市经山东省
人民政府金融办批准现已成立
的小额贷款公司达54家，2012年
度全市小额贷款公司全年滚动
发放贷款180亿元，均居全省第
一位。

山东省人民政府出台了一
系列支持新兴金融事业发展的

文件。如《山东省人民政府关
于加快全省金融改革发展的若
干意见》、《山东省人民政府
办公厅关于进一步规范发展民
间融资机构的意见》以及《山
东省人民政府办公厅关于鼓励
和支持小额贷款公司发展有关
事宜的通知》等。

小额贷款公司的发展前景
很广阔，给中小企业带来了福音。
那么，作为中小企业企业，特别是
作为中小企业，更应该认真学习
政府的金融政策，深入研究政府
的金融方针，积极探索新兴金融
事业，从中获得解决融资难问题
的方法和途径，解决企业发展过
程中遇到的资金瓶颈问题。只有
这样企业才能在遇到资金困难
的时候心不慌，才能把企业稳
健做好，才能把企业做强做
大。

中中小小企企业业融融资资难难是是22001144年年政政协协会会议议热热议议的的话话题题之之一一，，针针对对中中小小企企业业融融资资
难难，，如如何何来来破破解解，，本本报报专专访访了了政政协协委委员员、、潍潍坊坊市市小小额额贷贷款款行行业业协协会会会会长长蔡蔡绪绪
旺旺。。他他表表示示，，中中小小企企业业要要想想破破解解融融资资难难要要加加强强企企业业自自身身建建设设，，寻寻求求多多种种融融资资
渠渠道道。。

作作为为中中小小企企业业，，更更应应该该认认真真学学习习政政府府的的金金融融政政策策，，深深入入研研究究政政府府的的金金融融
方方针针，，积积极极探探索索新新兴兴金金融融事事业业，，从从中中获获得得解解决决融融资资难难问问题题的的方方法法和和途途径径，，解解
决决企企业业发发展展过过程程中中遇遇到到的的资资金金瓶瓶颈颈问问题题。。只只有有这这样样企企业业才才能能在在遇遇到到资资金金困困难难
的的时时候候心心不不慌慌，，才才能能把把企企业业稳稳健健做做好好，，才才能能把把企企业业做做强强做做大大。。

本报记者 丛书莹

压压岁岁钱钱理理财财之之道道

巧巧投投资资利利滚滚利利

面对孩子手中日渐增多的压岁钱，
科学的打理压岁钱，是对孩子进行理财
教育的一个好机会，家长要提早准备。
压岁钱是长辈给孩子的，如果完全由父
母支配，其实并非明智之举，很容易让
孩子产生抵触情绪。可能有的家长是害
怕孩子拿着钱乱花，但也应想想，毕竟
他们的日常生活也需要一些零花钱，他
们得到钱就会产生支配钱的欲望，何况
中小学生也具有自己管理钱的能力。但
完全由孩子自己支配，想怎么花就怎么
花，一定程度上也会助长孩子不理智消
费行为。所以，父母对孩子既不能限制
过度，也不应撒手不管。会理财，关系
到孩子一生的幸福。教孩子不做金钱的

奴隶、学做金钱的主人，是每一个成年
人的责任。

建议理财规划：
1 .办理一张属于自己的银行卡
升学对于家庭来说，预示着教育费

用的增加和孩子将要接受更全面的教
育，所以，父母应借“压岁钱”这个机
会，建立起正确的消费观念，引导孩子
养成理财的好习惯。一方面，建议孩子
用压岁钱购买书籍、学习用品或参加培
训；另一方面，孩子也可以办理一张属
于自己的银行卡，从现在开始为自己理
理财。

2 .选择定期定投

通俗地讲，定期定投就是在每月或
每年投资固定的金额。如果把每年的压
岁钱都作为本金投资基金的话，在N年
后，就可以分享股市或债市的长期收
益。另外，孩子在没有更多的理财知识
和经验的情况下，可通过基金公司专家
理财的方式，分享中国经济增长带来的
丰厚回报。

3 .选择分红型保险
风险时时存在，对于小孩子来说也

是一样的。通过购买保险，培养孩子对
风险的认知，同时也可以通过期缴(每
年缴费一次)的方式，积攒压岁钱。孩
子的压岁钱并不适合做高风险投资，而
更应该注重长期性、安全性和稳定性。

政协委员蔡绪旺
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